
海珠各界聯合會周年慶
陳旭斌馬衛平江紹強等主禮 馮翠屏介紹會務

香港文匯報訊（記者 鄧學修）香港海珠各界聯合會為慶祝香港回歸19周

年及成立一周年，日前假紅磡都會海逸酒店舉行晚宴，特邀中聯辦港島工作

部副部長陳旭斌，廣州市委統戰部副部長馬衛平，海珠區政協主席江紹強，

海珠區委常委、統戰部部長盧兆華，海珠區人大常務副主任黃翔，香港廣州

社團總會主席黃俊康，立法會議員鄧家彪等蒞臨主禮。當晚筵開20席，該會

成員與來自海珠的友好團體濟濟一堂，同申慶賀，場面熱鬧。

香港海珠各界聯合會主席馮翠屏詳細匯報了該
會過往一年的工作，包括加強香港與海珠的

交流，積極擴充會務，支持特區政府依法施政等。
展望將來，她表示將繼續團結會員積極參與香港

社會事務，支持愛國愛港人士，維護香港長期繁榮
穩定，促進香港與海珠在經濟、教育、科技、文
化、體育等方面有更密切的合作交流，為香港和海
珠市民謀福祉。

馬衛平盧兆華致勉辭
馬衛平讚揚香港海珠各界聯合會秉承宗旨，傳揚愛

國愛港精神，例如曾於多份報刊發表文章，呼籲會員
和廣大市民於各個投票中支持愛國愛港的候選人等。
他希望該會繼續支持特區政府施政，貫徹落實「一國
兩制」和「港人治港」，為香港繁榮穩定作出貢獻。
盧兆華簡介海珠區近年經濟發展，指出自「十三

五」規劃的落實，海珠區各方面的經濟數據均持續上
升，科技發展、文化服務方面的水準不斷提高，市民
生活得到改善。他認為，海珠區能夠取得今時今日的
成績，有賴香港海珠各界聯合會的支持，希望未來能
夠多與該會合作，共謀發展機會。

香港文匯報訊（記者 鄧學修）上海海事大學香港
校友會2016年度大會日前於香港中華總商會大禮堂
舉行，特邀上海海事大學黨委副書記門妍萍，港區全
國人大代表蔡毅，亞太地區仲裁組織主席楊良宜，運
輸及房屋局海運及港口發展專員林錦平，滬港校友聯
合會主席單志明等蒞臨主禮。上海海事大學校友聚首
一堂，互相交流，並舉行新一屆香港校友會執行委員
會選舉，東方海外貨櫃航運有限公司助理總經理周偉
榮膺新一屆會長。

門妍萍主禮頒證書
門妍萍致辭表示，很高興看到上海海大校友在香港的
發展成果，憑扎實的學識、務實的處事作風和堅忍不屈
的品格，在各自的領域內施展才能、建功立業，取得了
驕人的業績，在航運、物流、貿易、保險和法律等不同
的領域，為香港的航運業發展作出了重要貢獻。
她指出，香港航運業極具潛力，而中央政府的「十
三五」規劃、「一帶一路」等國家戰略為香港帶來了
前所未有的發展機遇，希望香港航運業的發展能夠幫
助國家成為航運強國。

會長周偉冀港把握機遇鞏固航運地位
新任會長周偉致辭稱，上海海大被譽為「高級航運
人才的搖籃」，自建校以來培育了無數的海事人才，
他身為校友感到非常自豪。
他強調，香港作為一個國際航運中心，航運業一直

在本地經濟中佔有非常重要的地位，加上國家「十三
五」規劃中明確提出支持香港鞏固和提升國際金融、
航運、貿易三大中心的地位。香港應把握這個發展機
遇，充分利用香港的獨特優勢，發揮所長，為香港航

運業發展出一分力。
新一屆上海海事大學香港校友會主要成員尚包括常

務副會長兼秘書長馮佳培，副秘書長鄒盈穎、劉洋，
司庫梁綉雯等。

滬海事大學港校友會換屆
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香港文匯報訊（記者周亞明）香港青
年創新創業貴州參訪活動於本月16日啟
動，本報記者獲悉，一座由港人投資、
港青運營的「家門口的『香港城』」將
落地貴州，輻射西南甚至更廣範圍。
活動以圓桌會議拉開序幕。「中港青

年創業聯盟」、貴州青年聯合會現場簽
署了港黔共建「港青創新創業貴州基
地」協議書。
協議載明，由雙方共同建立貴州「香
港青年創新創業基地」，設立相關機
構，建立日常溝通和工作機制，在項目
資源渠道、人才引進、招商引資等進行
資源整合及協調，為貴州「香港青年創
新創業基地」提供有效服務。雙方將共
同推動「貴州（香港）全球商品購物中
心」建設，即在貴州建一個「家門口的
『香港城』」，作為「港青創新創業貴
州基地」的首個落地項目。項目將充分
發揮香港「超級聯繫人」全球組織貨源
優勢，擬吸引港青入黔創新創業，使貴
州人不用出門，即可享受零距離原汁原
味的香港貨品和服務。借助貴廣高鐵、
滬昆高鐵，「縣縣通高速」等交通便
利，「家門口的『香港城』」準備輻射
西南省區市；黔貨亦可通江達海，遠走
世界。

劉銳彭秋雲施君龍出席
是次活動由中聯辦港島工作部及香港

家庭與學校合作事宜委員會聯合組織，
彭秋雲等出席。當天上午，參訪團與共
青團貴州省委、貴州青聯舉行圓桌會
議。下午，參訪貴安新區並座談交流，
所到之處，反響熱烈。
共青團貴州省委副書記、省青聯主席

劉銳說：「引導香港青年才俊到貴州來
建『香港城』，想法好、方向好。」
參訪團成員、「中港青年創業聯盟」

副主席、香港世品滙實業發展有限公司總經理施君
龍表示，全國每個城市都有一個口號，沒有一個記
住的，例外只有一個，那就是「爽爽的貴陽」。他
還表示，對該項目很感興趣，充滿信心。

孫登峰：全力支持項目
國家級貴安新區黨工委副書記、貴安綜合保稅區

黨工委書記、管委會主任孫登峰表示，將全力支持
項目在貴安新區落地。
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香港文匯報訊（記者 子京）
博愛醫院與離島扶輪社日前假天
水圍嘉湖銀座酒店圓滿舉行「離
島扶輪賀端陽 博愛滿堂喜洋
洋」活動。博愛醫院丙申年董事
局主席陳李妮、國際扶輪3450地
區總監彭志宏、離島扶輪社社長
鄧鳳賢蒞臨主禮，邀請博愛醫院
天水圍區之長者日間中心會員、
安老院舍之院友及親人近400人
歡度端午節。

陳李妮彭志宏鄧鳳賢赴會
陳李妮致辭，感謝離島扶輪社
全力支持及全數贊助是次別具意
義的活動。她續說：「自1989年
創辦以來，離島扶輪社致力為有
需要的地區、社區團體積極提供
服務和援助，其中對長者和青少
年尤其關注，德澤可風。為此，
博愛醫院董事局同寅向離島扶輪
社致以衷心感謝！」

長者盼親人共度佳節
長者畢生貢獻社會，無私付出

的精神，實在令人敬佩。為答謝
長者的付出和努力，博愛醫院於
2011年首辦「博愛長者夢想成真計劃」，為多
位65歲或以上患有長期病患、獨居、隱蔽長者
達成心願，令他們心靈上得到滿足，晚年無
憾。

「長者夢想成真計劃」曾就長者快樂指數作
出調查，結果顯示長者認為於大節日當日，能
與至愛親人共度及聚餐為最歡愉之時刻。有見
及此，院方特別安排是次活動。

博愛夥離島扶輪社端陽敬老

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）培華教育基金會常務委員
會主席霍震寰，昨日假灣仔皇朝會設宴歡迎第三十二期開放
建設研討班（工商聯）全體學員。是次研討班學員來自內
蒙古、遼寧、吉林、黑龍江、安徽、湖北、湖南、廣西、四
川、貴州、雲南、新疆等地的工商聯成員。霍震寰強調，要
推動內地的經濟發展，全國工商聯等商會組織，應充分利用
自身關係網絡，加強行業商會與海外商會的交流，參考香港
商會經驗，加碼招商引資。

霍震寰主席致歡迎辭
霍震寰致辭表示，希望學員透過培訓，了解香港商會運作
和管理及如何推動社會經濟發展。他以「商會」作例子指
出，由於國家制度的特殊性及國家對協會社團組織的審批嚴
格，申請程式非常複雜。相反，在港註冊成立協會或其他社
團組織手續簡單，審批通過率高。內地人士現時紛紛在港註
冊行業協會、成立商會。

他指，香港之所以能成為亞洲區內的金融中心，商會功不
可沒。香港各類型的商會涵蓋各行各業，不下數千個，這些
商會大多是民間私人機構，成立目的主要是維護和促進行業
發展，保障業界利益。早於七八十年代，這些商會為港招商
引資、經濟發展出謀獻策，貢獻不少力量。目前，內地招商
引資仍由政府主導，民間商會參與較少，這種狀況恐已不適
應市場需求。
領隊張強表示，40名學員齊聚香港學習經濟、政治、法

律、金融及管理等知識。獲霍震寰設宴招待，大家深感榮
幸，霍震寰曾擔任第十屆全國工商聯副主席，現任第十一屆
中國民間商會副會長。
他感謝培華基金會和協辦機構中華總商會對課程的周密安

排，課程由社會知名人士擔任講師，又安排到相關機構、商
會企業參觀，實地考察了解香港城市建設，幫助學員全方位
深入了解香港。冀學員以本期研討班為契機，架起兩地溝通
協作橋樑，為祖國的強盛、香港的繁榮穩定貢獻力量。

培華宴工商聯開放建設班

■彭秋雲介紹項目背景。 周亞明 攝

■香港海珠各界聯合會成立一周年會慶，
賓主合照。 記者鄧學修 攝

■馮翠屏(右)頒發感謝狀予陳旭斌。
記者鄧學修 攝

■參訪團考察貴安新區。 周亞明 攝

■香港培華
教育基金會
主席霍震寰
與第三十二
期開放建設
研討班(工
商聯)學員
合照。
邵萬寬 攝

■賓主為「離島扶輪賀端陽 博愛滿堂喜洋洋」主持開幕。

■大會特別為長者及家人派發現金利是。

■2016年度上海海事大學香港校友會年會，賓主合照。 香港文匯報記者鄧學修 攝


